
«Пострадавший» чуть не стал обвиняемым. 

Ко мне за помощью обратился гражданин Л., который рассказал, что его обвиняют в нанесении побоев 
гражданину С., который и подал заявление в порядке частного обвинения мировому судье с просьбой 
привлечь гражданина Л. к уголовной ответственности. 
В ходе беседы выяснилось, что между гражданами Л. и С. действительно имел место инцидент из-за 
личных неприязненных отношений, но в ходе инцидента не было нанесено никаких ударов кулаком в 
лицо, как утверждал гражданин С., а имела место беседа по поведению гражданина С., который оскорбил 
родственника гражданина Л. В ходе беседы гражданин Л., будучи  намного старше гражданина С., не 
сдержавшись, дал ему один подзатыльник в порядке воспитательного воздействия. Свои действия 
гражданин Л. признаёт излишними, но объясняет их невозможностью в тот момент стерпеть поведение 
более молодого собеседника. 
Гражданину Л. была дана рекомендация найти свидетелей данного происшествия. 
В день судебного заседания перед процессом адвокат гражданину С. разъяснил, что в судебном заседании 
будет участвовать свидетель, который шёл в момент инцидента мимо и видел, что произошло между 
ними, а также готов подтвердить, что не было ударов кулаком по лицу, а только один подзатыльник. 
По ст. 116 УК РФ уголовной ответственности подлежат граждане, причинившие другому гражданину 
побои. То есть множественное, неоднократное физическое воздействие с болевыми ощущениями. 
Надзорная коллегия по уголовным делам Верховного суда РФ вынесла надзорное определение по одному 
из уголовных дел, где отменила приговор мирового суда, постановление судьи федерального суда, 
кассационное определение областного суда о привлечении к уголовной ответственности гражданина при 
нанесении одного удара. 
Таким образом, при вынесении оправдательного приговора уже сам гражданин С. мог быть привлечён к 
уголовной ответственности по ст. 306 УК РФ «Заведомо ложный донос» о якобы совершённом 
преступлении. 
При таких условиях гражданин С. избрал наиболее правильное решение и отозвал своё заявление о 
привлечении гражданина Л. к уголовной ответственности. 
Вывод: квалифицированная помощь гражданину Л. была оказана во многом благодаря тому, что сам 
гражданин Л. от адвоката ничего не утаил, тем самым позволив оценить реально ситуацию и дать 
правильные рекомендации. Адвокат (только адвокат) не имеет права разглашать никому сведения, 
полученные от граждан, в том числе в правоохранительные органы, чего, неизвестно по какой причине, 
побаиваются некоторые граждане. Иначе незачем обращаться за помощью к адвокатам. 
А. ЗАПЛАТИН, 
адвокат Свердловской областной коллегии адвокатов. 

 В спорте с детства. 

С 1 сентября в Реже внедряется новая программа, призванная не только увеличить в будущем число 
физкультурников в нашем городе, но и повысить эффективность работы ДЮСШ. 
Суть проекта в том, чтобы ввести в начальных классах школ микрорайона Гавань (№№1, 7, 10) 
дополнительные спортивные занятия. Они будут проходить в игровой форме под руководством 
инструкторов-методистов спортшколы. Сама идея не нова, наработки в плане привлечения детей 
младшего возраста к спорту уже есть, теперь их объединят и подключат большее число учеников 
начальной школы. 
- Если мы хотим, чтобы взрослые люди (старше 17 лет) занимались физкультурой и вели здоровый образ 
жизни, то уже сегодня нам нужно работать с детьми начиная с 7-8 лет, - отмечает руководитель ДЮСШ 
А. Якимов. 
Впервые предложение было высказано за «круглым столом», прошедшим в стенах детско-юношеской 
спортивной школы. Его участники – представители школ микрорайона Гавань, комитета по ФКиС и 
управления образования – оценили представленный проект по достоинству, но и предупредили о 
возможных трудностях организационного плана, которые могут возникнуть у спортшколы при его 
внедрении. Например, включение этих занятий в школьное расписание и сопровождение детей на 
спортивные объекты. Инструкторы, на плечи которых лягут эти обязанности, высказали мнение, что все 
эти вопросы решаемы, и они с ними справятся. 
- Если занимается весь класс, идёт естественный отбор: кого-то спорт заинтересует, и он будет заниматься 
дальше, а кто-то уйдёт, - рассказывает руководитель комитета по физической культуре и спорту Е. 
Левинская. – Сейчас у нас такого отбора нет. Если родители привели ребёнка в спортивную секцию – он 



занимается. Но приходят далеко не все, а с улицы потом детей собрать будет сложнее. Так что я считаю 
этот проект выходом из ситуации. 
В ближайшее время инструкторы встретятся с руководством школ, чтобы обсудить все детали, а с 
сентября программа начнёт действовать. Пока она рассчитана только на один учебный год и на один 
микрорайон, но её организаторы уже сейчас планируют продление и распространение проекта на весь 
город. 
Арина АГАПОВА. 

 Вдохновение весны. 

В начале августа в клубе «Ноосфера» (ул. Малышева, 84) в Екатеринбурге открылась персональная 
выставка картин Ирины Андреевны Раковой. Здесь представлена 21 работа, выполненная акварелью и 
маслом. Выставка открылась концертом Ирины Андреевны и презентацией документального фильма о 
ней, названного «Вдохновение весны» (студия «Уралкино»). Это картина о талантливом человеке, 
проживающем в провинции, поэте, музыканте, педагоге, начинающем художнике. В фильме гармонично 
сочетаются все виды искусства, которыми занимается И. Ракова. Кроме главной героини здесь 
фигурируют её ученики и режевские художники Владимир Лузин и Михаил Степанов. Фильм 
сопровождает музыка, создающая особое настроение и настраивающая зрителей на лирический лад. 
Написана она Ириной Андреевной, аранжировка Алексея Ракова. Музыку оценили по достоинству и 
планируют использовать её и в других фильмах «Уралкино». 
Выставка картин будет проходить в течение месяца. Автор приглашает всех режевлян оценить её 
творчество. 
Арина АГАПОВА. 

 Время проявить себя. 

В этом году исполнилось 2 года с тех пор, как спорткомплекс «Россия» приобрёл статус спортивной 
школы. Сейчас в школе культивируется 6 видов спорта (волейбол, футбол, пауэрлифтинг, греко-римская 
борьба, каратэ, аэробика), часть из которых преподаётся на ст. «Сатурн» и часть - в самой «России». 
Накануне праздника мы встретились с директором МОУ ДОД ДЮСШ «Россия» Ю. Писчиковым, чтобы 
из первых рук узнать о жизни школы. 
- Юрий Васильевич, как прошёл прошлый учебный год для воспитанников «России»? 
- У нас занимались 663 человека. Подводя итоги, можно сказать, что результаты хорошие. Регина 
Фахреева стала чемпионкой УрФО по каратэ, такой же результат только в греко-римской борьбе у Артёма 
и Павла Томаевых (сейчас учатся в училище олимпийского резерва). 18 человек стали чемпионами 
области, а в целом призовые места заняли 62 спортсмена. Данил Бодров стал участником финальной 
части чемпионата России по греко-римской борьбе, девочки из команды «Россиянка» 1997 г. р. 
участвовали в зональных соревнованиях первенства России, волейбольная команда мальчиков 1998 г. р. 
участвовала в первенстве УрФО. Трое наших воспитанников, теперь занимающихся в училище 
олимпийского резерва в Екатеринбурге, получили звание кандидат в мастера спорта. Это Ксения Осипова 
и братья Томаевы. 
Мы провели 7 традиционных соревнований по волейболу, каратэ и греко-римской борьбе, на которые к 
нам приезжают спортсмены из нескольких областей. 
- На чём акцентируете внимание в работе? 
- Мы всегда боремся за право проведения соревнований высокого уровня на нашей базе. Выезды дорого 
обходятся, и не всегда есть возможность найти на них средства, а нам необходимо, чтобы ребята 
набирались опыта во встречах с сильными соперниками. Поэтому очень удобно, когда соперники сами 
приезжают к нам. На будущий год мы подали 3 заявки: на проведение первенств УрФО по волейболу и 
греко-римской борьбе и российских зональных соревнований по волейболу. Сейчас наша кандидатура 
рассматривается. 
Для того, чтобы у нас были подходящие условия, в течение всего года занимались в здании различными 
ремонтными работами: отремонтировали комнаты для проживания гостей, привели в порядок 
проблемную часть фасада, отремонтировали стену на малой площадке, расширили кухню и многое 
другое. 
Немалое внимание уделяем профессиональной подготовке кадров. В этом году трое преподавателей 
повысили свои квалификации, один из них сдал на повышенную категорию. 
- Насколько реально и дальше эффективно работать в условиях кризиса? 



- В финансовом плане время, конечно, непростое. За прошедший учебный год на выезды было потрачено 
около 1 млн. рублей. Причём всё это деньги родителей, школы, спонсоров. Но, с другой стороны, 
активным спортсменам  легче себя проявить. 
- Спасибо за беседу, поздравляем Вас и всех сотрудников и воспитанников «России» с профессиональным 
праздником. 
Беседовала Арина АГАПОВА. 

 Горят дома и леса. 

Пожары продолжают полыхать по всей России. Свердловская область – один из регионов, который 
находится на пике огневой активности. Самая сложная ситуация с пожарами складывается на севере 
области, где пламя угрожает не только лесу, но и населённым пунктам. 
По сравнению с северными районами обстановка в Режевском округе ещё не критическая, но, по словам 
сотрудников отделения Госпожнадзора, достаточно тревожная. За прошедшие семь дней огонь уничтожил 
в районе пять жилых домов, оставив несколько семей без крыши над головой. 
8 августа в д. Сохарёво сгорел дом со всеми надворными постройками. Причина пожара: 
самовоспламенение сена, которое хранилось на непроветриваемом сеновале. В среду вой сирен пожарных 
машин огласил город. Около восьми вечера на пульт ЕДДС поступило сообщение о возгорании бани по 
адресу ул. Машиностроителей, д. 12. Две автоцистерны прибыли к месту происшествия через четыре 
минуты. К тому времени огонь успел охватить не только баню, но и два жилых дома с надворными 
постройками. 
- Из-за жары деревянные конструкции высохли до такой степени, что для воспламенения достаточно было 
маленькой искры, - рассказывает старший инспектор ОГПН С. Чепчугов. – Быстрому развитию огня 
также способствовало хранившееся в одном из домов сено. Задачей пожарных было не допустить, чтобы 
пламя распространилось на соседние дома.  
В тушении было задействовано пять пожарных расчётов. Работу осложняло отсутствие поблизости 
пожарных гидрантов: водой приходилось заправляться на ул. Крылова и везти к месту происшествия по 
узким дорогам с плохим покрытием. Несмотря на тяжёлые условия, огнеборцам удалось справиться со 
своей задачей. Огонь был быстро локализован, но погасить его удалось только через несколько часов. 
Жертв среди населения нет, однако в доме №10 сгорело 65 кроликов. В настоящее время дознаватели 
устанавливают размер материального ущерба, причинённого пожаром, а также выясняют причины 
возгорания. 
А вот в Каменке виновником пожара, в результате которого в этот же день по ул. Свердлова сгорели 
жилые дома, стал бык. Находясь в стайке, животное разбило рогами включенную лампочку. Искры, 
полетевшие из неё, попали на потолок… В итоге, два дома были уничтожены огнём в считанные минуты. 
Погибли домашние животные: хозяева не успели вывести из стайки овец. Люди, к счастью, не 
пострадали. Бык тоже жив-здоров. 
С четверга в округе начали полыхать леса. Так, в Озерновском лесничестве загорелся лес на площади 5,6 
гектаров. К пятнице пожар был локализован, но не потушен полностью. 
Сотрудники пожарной части напоминают жителям, что в связи с засухой в области объявлена 
чрезвычайная ситуация, советуют соблюдать максимальную осторожность и бдительность при 
обращении с огнём. Не стоит забывать и о том, что за нарушение правил пожарной безопасности 
граждане могут быть привлечены к уголовной и административной ответственности. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 «Город в таком состоянии, что самостоятельно мы все проблемы решить не 
сможем», - 

это мнение заместитель главы по коммунальному хозяйству, строительству, транспорту и связи Г. Сухов 
озвучил на заседании депутатской комиссии в процессе обсуждения вопроса, касающегося подготовки 
города к отопительному периоду. 
В целом, заседание, которое состоялось в минувший вторник, произвело гнетущее впечатление. Вопреки 
оптимистичным прогнозам, звучавшим ещё в понедельник на аппаратном совещании, реальная ситуация, 
складывающаяся на сегодняшний день в коммунальной сфере города, крайне неблагоприятная. Пугать, 
конечно, никого не хочется, но и замалчивать о проблемах не вижу смысла. 
Впрочем, чтобы сохранить объективность, стоит отметить и положительные моменты, которые тоже 
имеют место быть. С них и начну. По словам Германа Александровича, сдвиги в лучшую сторону 



произошли в сфере электроснабжения пос. Озёрный, чьи сети сданы в эксплуатацию Режевской 
электросетевой компании. Стабилизировалось состояние дел в МУП «Реж-Водоканал», это касается, в 
частности, технического состояния обслуживаемых предприятием объектов: скважин, водозабора.  
Выделены деньги на прокладку водопровода в пос. Кирпичный, заложены средства на ремонт крыш. 
Важным и последним положительным событием стало включение горячей воды в микрорайонах Семи 
ветров и вокзал. Но, сказав об этом, зам. главы тут же добавил: 
- Подача воды может в любой момент прекратиться, так как Теплоснабжающая компания не закрыла долг 
перед Энергосбытом. Со своей стороны муниципалитет сделал всё, что мог. Долги бюджетных 
предприятий перед ТСК закрыты. Основным неплательщиком остаётся УК «Гавань». И если остановка 
водоснабжения всё-таки произойдёт, то из-за повторного запуска мы понесём большие убытки. 
Не удалось до конца решить вопрос по запуску насосно-фильтровальной станции в п. Быстринский. По 
этому поводу высказался депутат Р. Тимерханов: 
- Станция к запуску не готова. За всё лето палец о палец не ударили. В котлах свищи, задвижек не хватает. 
Для того чтобы фильтровальная начала полноценно функционировать, ей надо две-три недели на котлах 
работать. Скоро середина августа, ничего не сделано. Ситуация очень серьёзная. Почти 12 тысяч жителей 
останутся без тепла и горячей воды как минимум до октября. И почему при решении таких сложных 
проблем не присутствует глава? 
Беспокойства вполне оправданы. Сегодня из всех проблем, имеющихся на фильтровальной, удалось 
решить только вопрос с руководителем, постановление о назначении которого было подписано недавно. 
Удастся ли новому человеку в короткий срок уладить дела с ремонтом, нормативной базой и, главное, 
финансированием? Большой вопрос. И он не один. Так, недоумение вызывает тот факт, что деньги, 
теоретически выделенные при передвижке бюджета на насосную станцию, до адресата на деле не дошли. 
Почему?..  Когда дойдут? И дойдут ли? 
Уже из вышесказанного понятно, что вхождение в отопительный сезон будет нелёгким. А тут ещё 
выясняется, что топить город собственно будет некому. Как сообщил прокурор В. Мухамадеев, решением 
антимонопольного комитета признано, что конкурс, благодаря которому ТСК-Реж вошла в город, 
проведён незаконно, и теплоснабжающая компания не имеет права заниматься поставками тепла на 
территории округа. Подготовка же к новому конкурсу находится чуть ли не в начальной стадии. 
- Если мы будем входить в отопительный период так же, как прошлом году, то нас ждёт политический 
коллапс, - сказал В. Мухамадеев. 
На фоне этих нерадостных заключений лично для меня очередным потрясением стало заявление Г. 
Сухова об уходе с должности заместителя главы. Вот как прокомментировал своё решение Герман 
Александрович: 
- Я возглавлял коммунальную сферу округа три с половиной месяца. Два с половиной из них работал в 
отсутствии главы, так что все проблемы приходилось решать самостоятельно. В последнее время, 
находясь в должности, я чувствовал блокирование некоторых своих действий. В понедельник у нас с 
главой состоялся разговор, в ходе которого Дмитрий Дмитриевич дал понять, что недоволен стилем моей 
работы, считая его недостаточно жёстким. После этого я принял решение оставить должность. Понимаю, 
что не смог решить все проблемы, и ни в коем случае не снимаю с себя ответственности, но считаю: всё 
зависящее от меня я сделал. 
За год с небольшим пост заместителя главы по коммунальным вопросам покидает третий сотрудник (по 
словам депутатов, проявивший себя лучше своих предшественников). Почему-то не до конца верится, что 
это решение было принято Г. Суховым единолично…  
Покидая заседание, бывший заместитель порекомендовал депутатам обратиться в Правительство области: 
- Сейчас город находится в таком состоянии, что самостоятельно решить все вопросы мы не сможем. 
Думе стоит обратиться в Правительство с тем, чтобы в РГО был назначен представитель от Министерства 
ЖКХ, который бы помог в налаживании ситуации в коммунальной сфере, в том числе и на уровне 
области. 
Члены комиссии достаточно долго обсуждали бардак, царящий в городе практически во всех сферах, 
начиная от кадровой чехарды в администрации, заканчивая низкой организацией работы муниципальных 
предприятий. В конце концов, депутаты сошлись в едином мнении о том, что в округе должна быть 
разработана чёткая программа, в частности, по вхождению в отопительный период. 
- Можно сколько угодно говорить о долгах и недостаточном финансировании, - сказал председатель 
Режевской Думы Н. Бачинин. -  Однако деньги в данной ситуации не главное. Главное – грамотная, 
эффективная организация работы как по подготовке к зиме, так и по содержанию улиц, вывозу мусора… 
Мы должны владеть ситуацией сегодня и иметь чёткое представление о том, что будет завтра. Пока, к 
сожалению, мы живём либо вчерашним днём: что-то на кого-то сваливаем, либо в будущем, на 20 лет 
вперёд: строим газовые котельные, проводим повсеместную газификацию.., при этом не решая насущные 



проблемы. 
С этой недели к решению «насущных», то есть коммунальных, проблем приступил новый заместитель 
главы по коммунальному хозяйству, строительству, транспорту и связи Александр Иванович Качурин, 
ранее занимавший должность управляющего делами администрации РГО. Депутаты искренне пожелали 
новому заму удачи во всех начинаниях, но в решение депутатской комиссии всё-таки внесли отдельный 
пункт: «подготовить обращение в Правительство Свердловской области».  
Оксана АНИСИМОВА. 

 Лето в Ленёвке – пора благоустройства. 

На улицах Ленёвки чисто и опрятно. Возле домов – зелёные лужайки, даже возле развалюх, где уже никто 
не живёт, обкошена трава. Редко где увидишь у ворот дрова или какой-нибудь железный хлам. Марфа 
Илларионовна Добрынина, Вера Николаевна и Любовь Николаевна Даниловы, Елена Николаевна Комина 
наводят в селе порядок. Работают они по программе центра занятости населения уже второй год. С вечера 
договариваются, чем завтра займутся, кому секатор из дома нести, кому лопату. 
- Мы себе работу сами видим, - говорит Марфа Илларионовна, - где кусты подстричь, где цветы посадить. 
И людей приучили, чтобы не сорили. 
В центре посёлка, напротив Дома культуры огорожена свежим тёсом большая площадка. Здесь 
сооружается корт. Всё лето занимается этим бригада плотников – тоже благодаря программе занятости 
населения. Теперь в Ленёвке будут два полноценных спортивных объекта – футбольное поле и хоккейный 
корт. К осени Ю. Першин обещал оборудовать здесь электрическое освещение. Таких спортплощадок 
шестнадцатилетний плотник Кирилл Серебренников ещё не видел в своём селе. На коньки прежде не 
вставал, а вот когда сделает корт – обязательно будет кататься. С нетерпением ждёт и одиннадцатилетняя 
дочка Сергея Витальевича Мамарина, когда наденет коньки. 
Нетрудно предсказать, что ленёвская молодёжь станет спортивнее. Впрочем, уже сейчас под 
руководством недавно назначенного инструктора физкультуры В. Мокроносова футбол, волейбол, гири, 
другие спортивные занятия становятся популярными, а начинающая спортивная команда Ленёвки 
одерживает первые победы среди сельских команд. 
Ещё один объект, где средства государственной программы занятости населения помогают решать 
сельские проблемы и дают заработок жителям села, – это здание школы. По санитарным нормам было 
предписано убрать в классе обои и добавить освещения. Только сняли обои – обнажились такие щели и 
прорехи в стенах 1876 года постройки, что будь у Ольги Васильевны Серебренниковой, отделочницы по 
профессии, чуть меньше знаний и опыта – вряд ли справилась бы с задачей. Но уже на этом этапе видно, 
что дело будет сделано, причём на совесть. Ей помогает и одновременно учится у неё Людмила 
Михайловна Шома. 
А вот полуразрушенный храм в центре села отреставрировать ленёвцам не под силу. В епархию ушло 
письмо из села с просьбой принять здание под своё крыло и позаботиться о нём. Пока ждут ответа, 
церковный приход живёт своей жизнью. Приезжие священники проводят службы. 
Об ушедших поколениях, о предках своих в селе не забывают. Всегда любовно прибран, украшен 
лучшими цветами мемориал погибшим в Великой Отечественной войне. На окраине села – кладбище. 
Здесь порядок, подъезд отсыпан щебнем. Над ажурными воротами потрудились известный в селе резчик 
по дереву Владимир Платонович Мелкозёров с сыном Павлом. 
Кроме них, нам назвали многих, кто готов участвовать во всех начинаниях, помогая или средствами, или 
личным трудом. Никогда не отказывают предоставить технику владельцы крестьянского хозяйства отец и 
сын Михаил Алексеевич и Леонид Михайлович Мокроносовы, спонсорами мероприятий выступают ООО 
«Ленёвское» (директор Василий Валентинович Миронов), предприниматели Эдик Аршахович Ахунц и 
Оксана Валерьевна Раёва, которая, кстати, недавно открыла новый магазин, и он сразу полюбился 
ленёвцам за то, что товар свежий и ассортимент хороший. 
Много добрых примет заботы ленёвцев о своём селе, желания благоустроить его увидишь, пройдя по 
здешним улицам. Но нельзя не заметить и то, от чего давно пора избавиться: покосившееся, как 
Пизанская башня, водонапорное сооружение. Сколько лет пугает оно своим опасным креном, сколько лет 
льётся из него вода, заболачивая соседние огороды! 
Водоснабжение – самая серьёзная беда в Ленёвке. Из 220 хозяйств половина пользуется водопроводом. 
Из-за порывов труб и утечек напора не хватает на всех. Ленёвка вошла в программу «Чистая вода», но 
когда начнутся работы – неизвестно. Пока есть только возможность залатать кое-какие дыры. 
Из других неудобств начальник территориального управления по с. Ленёвское Василий Аркадьевич 
Антонов называет фактическое отсутствие участкового инспектора ГОВД. Вины самого участкового в 



том нет – просто его постоянно привлекают на различные мероприятия или на дежурство в город. 
Настаивали ленёвцы, чтобы начальник милиции А. Барышников установил хотя бы график приёма 
участковым граждан. Но вопрос так и не решается. Ленёвка по отчётам ГОВД – спокойное село, но нельзя 
же без профилактики! Без участкового сельская администрация не может даже составить протокол по 
поводу несанкционированной свалки и привлечь к ответственности виновных. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Ордена достаются трудно. 

Рассказ о Марии Ивановне Ряковой из Соколово – это рассказ о жизни, до краёв наполненной трудами, 
заботами о семье; о жизни, в которой редко выдавались беспечные дни веселья и радости. Но она знает, 
что правильно прожила эти долгие годы, и сейчас, когда ей уже перевалило за 80, не жалеет ни о чём. 
На здоровье только жалуется. Как стукнуло 80 лет – подевались куда-то её энергия и сила, которые с 
детства отличали Маню. Она вспоминает: 
- Как четыре класса окончила, узнала, что в ФЗО цех вязальный открывают. Я туда пошла. Мне говорят: 
«Что тебе, маленькая, здесь надо?» - «Мне вязать надо». – «А что ты умеешь?» - «Варежки могу вязать». 
А сама только научилась со спицы на спицу петли перекидывать. Но мне надо было хлеба. Жили голодно, 
тогда ещё год дождливый выдался, и вся картошка погнила. Траву с сараев снимали, сушили, мололи – 
так до весны дотерпели. А иногда на полях мороженую картошку собирали. В ФЗО, мне сказали, по 500 
граммов хлеба дают. Вот я за ним и пришла. Лет мне тогда было 10-11, но я вязала, старалась. Меня там 
полюбили за это старание. 
Замуж Мария Ивановна вышла за своего деревенского парня. Как у матери, у неё тоже родились четверо 
ребятишек. 
- Мне и самой носить нечего, и ребятам одеть нечего, - рассказывает Мария Ивановна о годах крайней 
нужды, которые помнят люди её поколения. 
И решила она, хоть муж и был против, устроиться на ферму. 
- Ребят одних оставляешь, - упрекал муж. 
Мария Ивановна старалась успеть везде. В четыре утра встанет, квашню заведёт – хлеб сами тогда пекли. 
Печь затопит, калачики выкатает. Мужа на работу проводит – и на ферму, свиней поить. Тут время 
подходит детей вести в садик. Потом дома корову подоит – и опять на ферму управляться. А вечером 
покоя не даёт мысль: всех ли свиней напоила, не пропустила ли кого? Поросята у неё, как на опаре, росли. 
И умела она сохранить весь народившийся молодняк. 
Однажды директор совхоза перераспределил молоко для поросят, чтобы слабые группы получали больше. 
Узнав об этом, Мария Ивановна скорее управилась с делами на ферме и отправилась к директору. 
- Не помню, как до Липовки добежала – так была расстроена. «Директор здесь?» - «Занят!» Какое – занят! 
Я влетаю… Он: «Что случилось?» Я говорю: «Всем молоко дали, мне не дали!» Он: «У тебя поросята 
хорошие, отдали слабым». Я: «Положено мне – отдайте!» 
Кончилось тем, что директор сдался. 
Когда зарабатывать на ферме стала, то и муж перестал ругаться, что дети без присмотра. Да и не были они 
совсем уж брошены: Мария Ивановна на золовку надеялась, что по соседству жила, приглядывала за 
малышами. 
За хорошую работу нередко премировали Марию Ивановну то косынкой, то стиральной машиной. Часы 
тоже давали – она их дочке подарила. 
- Самой-то где было часы носить? – Поясняет: - Руки-то все в поле были, какие тут часы. 
А в 1964 году наградили Марию Ивановну орденом Трудового Красного Знамени. 
- Ордена-то трудно достаются, - говорит она, вспоминая, как пестовала своих свиноматок, – их было 24, 
да от каждой получала дважды в год по 8-9 поросят. 
Сейчас Мария Ивановна довольна своей жизнью. Пенсии на жизнь хватает, и дети её не забывают. Когда 
случилось несчастье – пожар, поставили дом не хуже прежнего, и сын Василий, известный мастер по 
дереву – тот, что обустраивает родники и колодцы, – украсил материнский дом так, что стал одним из 
самых видных в деревне. Мария Ивановна не скучает: то пироги затеет, то прядёт. Одно её беспокоит: 
- Работы в деревне нету – диво прямо. Были у нас конный двор, фермы, лесопилка, сушилка… Всё куда-
то девалось. Молодёжь разъехалась… Вчера кино смотрела. Один человек честно трудился и многих 
работой обеспечивал. А ему предложили такой налог, что он не смог больше работать. Вот этими 
налогами и колхозников по рукам бьют… 
Может, и не совсем верно понимает Мария Ивановна насчёт налогов, но чувствует точно: государство всё 



ещё в большом долгу перед сельскими тружениками. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Стартовала акция. 

2 августа в Свердловской области стартовала социально значимая акция «Преступление против жизни», 
которая продлится до конца месяца. Эта акция проводится в связи с ростом детского дорожно-
транспортного травматизма в области. За первое полугодие 2010 года в семь раз по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года (с двух до четырнадцати человек) возросло количество погибших 
в ДТП детей.  
В период проведения акции инспекторы ГИБДД особое внимание станут обращать на водителей, которые 
при перевозке детей не используют детские удерживающие устройства. Также в выходные дни будут 
осуществляться рейды по маршрутам граждан к местам отдыха. В рейдах будут задействованы как 
инспекторы ГИБДД, так и подразделения по делам несовершеннолетних. Таким образом, водитель (если 
он является родителем или иным законным представителем ребёнка), нарушающий правила перевозки 
детей, понесёт двойную административную ответственность: его ждёт штраф за перевозку ребёнка без 
удерживающего устройства и штраф за неисполнение им обязанностей по содержанию и воспитанию 
несовершеннолетних. 
По-прежнему инспекторы ГИБДД будут уделять пристальное внимание автовладельцам, находящимся за 
рулём в состоянии алкогольного опъянения. Ведь по вине таких водителей в дорожно-транспортных 
происшествиях также страдают и дети, и взрослые. 
Наверняка эта акция дисциплинирует многих водителей. Только хотелось бы, чтобы не на время, а 
навсегда. 
Галина ПОПОВА. 

 Стимул - здоровье. 

Сейчас в Режевском районе спортом занимается 5 тыс. 163 человека. Цифра немаленькая, но, учитывая 
общее число жителей, могла быть и больше. Почему, занимаясь спортом в детстве, многие бросают его 
после совершеннолетия и как их вновь привлечь к нему? На эти вопросы мы попытались ответить, 
проведя опрос среди режевлян. 
Алексей, 21 год: 
- В школе я около полугода занимался каратэ, но потом пропустил много занятий, хотел вернуться, но не 
знал, как отнесётся тренер к моему долгому отсутствию, вот и забросил спорт насовсем. Сейчас даже не 
знаю, есть ли что-то, что может меня заставить заняться каким-то видом спорта. 
Наташа, 19 лет: 
- В первом классе занималась тайквандо и параллельно танцами. Совмещать было трудно, поэтому 
пришлось выбирать что-то одно, и я решила бросить спорт. Сейчас планирую заняться «велоспортом», 
хотя бы для себя. Искренне надеюсь, что у меня это получится. Считаю, что важно с детства отдать 
ребёнка в какую-то секцию, тогда, возможно, он останется в серьёзном спорте. 
Светлана, 22 года: 
- Никогда серьёзно спортом не занималась, но сейчас с радостью пошла бы в турклуб, хотя они, наверное, 
предназначены только для школьников. 
Ольга, 26 лет: 
- В своё время достаточно долго ходила в одну из спортивных секций, а потом без особых причин бросила 
занятия. Сейчас уже одной заниматься не хочется, пошла бы куда-то, но только если бы кто-то из друзей 
тоже стал заниматься. 
Аня, 20 лет: 
- Так получилось, что в детстве ни спортом, ни физкультурой практически не занималась, а в 
университете занятия физкультурой больше похожи на спец подготовку профессиональных спортсменов. 
Сначала было очень трудно выдержать такой уровень, но сейчас мне даже нравится, чувствую, что я в 
форме. Думаю, каждому полезно хотя бы немного заниматься спортом, для меня стимул к этому – 
здоровье.   
Подготовила Арина АГАПОВА. 

  


